PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSE MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR). EDICIÓN GRÁFICA Y EDICIÓN INTERNET: PILAR VALENCIA REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Arenas, 23 1º planta. Oficina 4. 19003 Guadalajara. Tífro:: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. E-MAIL: noticias@tin.net. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés. (Jipació Merion. PUBLICIDAD A GENCIAS: Julio García. Dep. Legal: CU-203/1995. FOTOMECÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE:

D&M PUBLICIDAD.
EDICIÓN INTERNET: http://www.guadalajara.interactiva.org.noticias

LA TIRADA ACTUAL DE «NOTICIAS» ES DE 27.000 EJEMPLARES, 21.500 SE DISTRIBUYEN EN GUADALAJARA CAPITAL: 4.500 EN AZUQUECA DE HENARES Y 1.000 EN LA PROVINCIA

El segundo año de la UNED

L Centro Asociado de la UNED en Guadalajara acaba de cumplir un año de singladura. Un año que se ha encargado de poner al Centro en unas cifras de estudiantes realmente espectaculares. Nada menos que 1.200 son las personas que han conseguido acceder a la enseñanza universitaria a través de la UNED.

El nacimiento y puesta en marcha del Centro no ha estado exento de dificultades. A las penurias de todo género que son siempre inherentes al nacimiento de un proyecto ambicioso, se unieron pronto las críticas de los socialistas de Guadalajara, que denunciaron la escasa transparencia en el proceso de adjudicación de las plazas de profesores, advirtiendo que entre esas personas había varias directamente vinculadas por lazos familiares a afiliados del Partido Popular. Denunciaron además la imposibilidad teórica de que una sola persona -el director del centro- hubiera sido capaz de baremar todas las solicitudes presentadas, habiendo especialidades tan dispares como el Derecho Internacional y el Cálcu-

Aquellas imputaciones, que podrían suponer un penoso estigma de origen, han quedado finalmente en humo de pajas. La prueba es que nadie ha podido demostrar que esas personas accedieran irregularmente al cuerpo docente del centro y que entre los mismos candidatos no ha habido ni una sola reclamación que pusiera sobre la pista de una sospecha así. Por lo demás, en esta provincia no resulta difícil tener un familiar del Partido Popular, porque los

afiliados se cuentan por miles.

Salvado este escollo, la UNED inicia su segundo año con nuevos retos. No es ya un centro primerizo y, por tanto, habrá e afrontar con urgencia la batalla de la calidad de enseñanza. Piénsese que cuenta con una audiencia singularmente numerosa, y además cualificada y crítica. No se trata de gente que estudia por estudiar. En un alto porcentaje de los casos, son estudiantes que hacen compatible la Universidad con una tarea profesional, es decir, personas particularmente interesadas en su formación universitaria, hasta el punto de retraer tiempo de otras obligaciones para poder estudiar.

Con todo, la aportación importante de la UNED a Guadalajara ya ha sido hecha. Campus Universitario y UNED han venido a ampliar un panorama universitario que en Guadalajara tenía muy escasa implantación. Teníamos universitarios, sí, pero no contábamos con Universidad. La presencia de la Universidad en Guadalajara, con toda la actividad que despliega en favor de la sociedad, supone un foco de irradiación cultural que difícilmente se lograría sin ella. Una ciudad con Universidad es otra cosa, adquiere otro talante, y se hace más sensible, más abierta.

El espectacular crecimiento de la UNED es el mejor aval para reivindicar para Guadalajara la ampliación de las enseñanzas universitarias.

Ε

(viene de la página anterior)

que las aguas residuales sigan desembocando en el río Cabriel, ni... Señor Presidente, si a usted sólo le preocupan las camisetas y los envoltorios, póngase una que diga: "Demagogia no, inversiones, sí". Presidente, usted mejor que nadie sabe que miente cuando dice que «dirigentes regionales del Partido Popular llevaban una camiseta que decía "autovía sí, reserva, no"». Entonces, ¿por qué lo hace? ¿es que acaso ha acabado creyéndose hasta sus propios montajes?. Presidente, usted mejor que nadie sabe que tergiversa la realidad cuando sectariamente se agarra al gesto que tuve yo -no los dirigentes regionales del Partido Popular-, yo, como alcalde de Minglanilla, de ponerme una camiseta en apoyo a los vecinos de mi pueblo que -oh!, éste es nuestro gran pecado-, pedían defender las Hoces, defendiendo también lo que durante siglos ha sido su agricultura. Nuestra gran osadía fue llearie la contraria a Bono. Y lo estamos pagando caro. Usted ordenó que se expedientara a los agricultores que se manifestaron pacíficamente en defensa de su Agricultura con sanciones de hasta cinco millones de pesetas, y usted Presidente, está intentado machacar al alcalde de estos agriçultores, dándole donde más le duele, que es difamando al partido del que forma parte, el partido Popular de Castilla-La Mancha. ¿No le produce sonrojo que a estas alturas de Democracia todavía haya dirigentes que caigan tan bajo contra los que les llevan la contraria? Pero mire, Presidente, por encima de la razón apuntada, creo que a usted lo que de verdad le revuelve es que poco a poco va quedando en evidencia su ineficacia. En trece años de gobierno del partido Socialista, ni usted ni Borrell solucionaron cómo hacer compatible las Hoces con la autovía de Valencia. Ha tenido que venir el Partido Popular a resolver el tema. Y lo ha resuelto dando soluciones que satisfacen a los vecinos, a los agricultores, a los viajeros, a los políticos,... Y usted, ante todo esto no tiene más consideraciones que hacer que la de acudir a un alcalde de un pueblo que tuvo la osadía de ponerse una camiseta para apoyar a un grupo de castellano-manchegos que pedían respeto por su agricultura, por las Hoces y por la autovía. ¡Señor Presidente, si viera el ridículo que está haciendo! Con su actitud partidista está menoscabando la dignidad del cargo que ostenta. Con todo mi afecto

Rogelio Pardo Alcalde de Minglanilla y diputado regional, del PP

Los beneficios de reír

Señor director:

Estamos redescubriendo la risa, ahora en plan terapéutico. Lo que anima a un enfermo o a quien pasa por unos momentos difíciles es distraerle con alguna anécdota amable y oportuna. En ocasiones, se logra más con un rato de conversación estimulante y positiva que con determinados fármacos, más traumatizantes que el dolor que se sufre. Para los adultos parece ser que reír es tan beneficioso como llorar para los bebés. Es un mecanismo natural de ven-

tilación de efectos similares y, en el caso de la risa, los especialistas están de acuerdo en atribuirle propiedades estimulantes para las glándulas de secreción interna. Pero aún hay más. El psiquiatra William Frey propugna el reírnos de nosotros mismos, como elemento saludable. Que no nos demos tanta importancia, vamos. Algo así deben querer transmitirnos sociólogos y políticos cuando recomiendan desdramatizar. Y es que a veces nos tomamos demasiado en serio, nos sentimos perseguidos por todos los males y en el vértice del desastre. Para poder reírnos de nuestras dificultades personales, viene muy bien escuchar a los demás. En cuanto empiezas a enterarte de lo que quienes te rodean aguantan y sufren, por comparación, desciendes del pedestal en que te has encaramado y con vergüenza reconoces que hay quien lo pasa mucho peor. No es que haya que pensar que mal de muchos, consuelo de tontos, sino darse cuenta de que el dolor constante ineludible y que para hacerle frente y superarlo ayudar cuadrar las cuentas y atenerse a la realidad contigente. Y esa realidad pasa, en ocasiones, por la poca consistencia objetiva de muchas cosas propias ante los problemas reales ajenos. Y aparte del valor moral que se obtiene de tal reconocimiento interno no se puede negar que se produce una vigorización personal que beneficia también físicamente. Y la lógica. Mientras estamos atendiendo al mal ajeno desconectamos del propio, aunque sea un rato.

Isabel Esteban Guadalajara

Prevenir sin alarmar

La pasada semana, los vecinos de la zona de El Balconcillo comenzaron a detectar un extraño olor y un sabor peculiar en el agua del grifo, por lo que se dirigieron a Sanidad y al Ayuntamiento para alertar sobre este extremo e informarse sobre su consumo. Una vez realizados los análisis pertinentes, la primera Administración detectó que el agua de las calles Navas de Tolosa y Roncesvalles y la plaza de la Paz estaba contaminada, por lo que sugirió al Consistorio que recomendase no beberla. Según el alcalde, dicha recomendación no llegó a realizarse para no alarmar a la población y porque los informes de los técnicos municipales y de los de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe decían todo lo contrario. Ante la existencia de análisis contradictorios, y aunque sólo hubiera sido por prevenir -que no significa en ningún momento alarmar-, desde la Administración local debería haberse aconsejado consumir agua embotellada mientras se llegase a una conclusión definitiva para evitar la confusión entre los ciudadanos y que se hubieran llegado a producir males mayores.

La ministra agridulce

Esperanza Aguirre, ministra de Educación y Cultura, ha sido doblemente protagonista en la provincia de Guadalajara en la última semana. El sábado recibía en Peñalver el premio "Su Peso en Miel", distinción que el Ayuntamiento del corazón de la Alcarria ofrece a personajes públicos que hacen cosas en beneficio de la provincia. Ayer miércoles, en Azuqueca de Henares, los padres y madres de alumnos de Enseñanza Infantil y Primaria rejvindicaban, mediante un acto simbólico, que el Ministerio les haga caso de

una vez y dote a este municipio, de casi veinte mil habitantes, del cuarto colegio público, para evitar la masificación en las aulas. Además lo hacen en unos terrenos que el consistorio azudense ha cedido para tal fin, con lo que el próximo movimiento es competencia exclusiva de la ministra melada. Hoy mismo, los profesores técnicos de Formación Profesional recurren a la huelga por no estar muy de acuerdo con la línea seguida por Aguirre. ¿De qué le tocará venir la próxima vez? ¿De estrella o "estrellada"?

Conde, candidato

Bueno, por fin hay candidato. El comité electoral del Partido Popular ha propuesto a Agustín Conde, alcalde de Toledo y presidente regional del Partido Popular, como candidato a la presidencia de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. Contra los pronósticos de muchos, Luis de Grandes no acudirá a los comicios del 13 de junio encabezando esa lista. Ahora que se sabe, parece evidente que sea así. Luis de Grandes está muy bien donde está, y

hay quien asegura que Aznar lo quiere a su lado. Además, ante una eventual victoria del PSOE en la región, de Grandes llevaria muy mal eso de ejercer la oposición en una Comunidad de tercera. El PP regional sabe que Castilla-La Mancha no es una plaza fácil y cuenta, más que en ningún otro lugar, con la posibilidad de una derrota. La candidatura de Bono es prácticamente segura, y ese es mucho toro. De Grandes tenía mucho que perder; Conde, en cambio, no.

Apostar por Guadalajara

«No creo que dejen a esta ciudad por segunda vez con la miel en los labios». La frase, de Aurello Zapata, nace referencia a aquel ascenso deportivo a la ACB conseguido por el Club Baloncesto Guadalajara hace varias temporadas y que no fue posible por unas exageradas exigencias económicas. Aún queda mucha liga, pero el equipo está en condiciones deportivas de igualar aquella hazaña y optar a un ascenso a la LEB. Si esto llegase a ocurrir, ¿terminaria ascendiendo? Hablamos de una nueva liga (LEB)

para la que habría que poner encima de la mesa, sólo para entrar en ella, más de 80 miliones. Luego, nabiariamos de formar una plantilla competitiva, de reformar un polideportivo... Las cifras se disparan. Pero son unas cantidades que sí se permiten el lujo de poner en juego otras ciudades. ¿Qué pasará esta vez con Guadalajara? De cualquier manera, todavía esto no ha hecho más que empezar, pero habría que plantearse esa posibilidad. Ojalá dentro de unos meses, volvamos a hablar del tema. Será buena señal.